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Бригада
дорожников

РСП
Дорожники Ковдорского 

РСП  заасфальтировали в 
этом году площадь имени 
В. И. Ленина. Сейчас брига
да заканчивает покрытие 
улицы Кирова (от Строите
лей до поворота в карьер), 
дневные задания регулярно 
перевыполняет.

НИ вопросы отвечает стар
ший бригады транспортный 
рабочий Петр Федорович 
Корой.

—  Бригада собирается из 
сезон; все, что намечено, на- 

' до успеть до холодов. Так, 
как постарались прошлым 
летом, когда заасфальтиро
вали улицы Ленина и Коши- 
на. В  этом году начали с 
площади, покрыли ее горя
чим асфальтом. Но затем 
пришлось переключиться на 
территорию автобазы цеха 
подготовки производства. 
Там справились с большим 
объемом. И верйулись в го- 
■род. покрываем черным 
щебнем улицу Кирова. Вер
нее, рабочую’ дорогу, по ко- 

: торой идет транспорт от ад
министративно - бытового 
йдаиия рудника*' «Желез
ный».

По технологии — это чер
ный щебень на битумной 
эмульсин. Для города такое 
покрытие не годится: йла- 
■мтся на солнцепеке. Л для

раОочих дорог вполне под
ходит. Техника у бригады — 
грейдер и асфальтовый ка-, 
ток. Работа организован! 
так, что простоев не случа
ется. Вот сегодня утром при
шли и машину с материа
лом ждать не надо — вече
ром завезли, можно сразу 
разравнивать,

— Немного о планах.
—  Смотрим на город при

дирчивым взглядом. Вот, 
скажем, студенты забетони
ровали территорию у новой 
поликлиники. Л насколько 
лучше бетонного покрытия 
асфальтовое. Оно же не пла
вится и не пылит.

Только возможности у 
бригады ограничены. Сдер
живает ртжнвшая век ас
фальтовая установка, часто 
ломается. С та^им оборудо
ванием город не скоро еще 
обновит дороги и тротуары. 
Жаль, мы бы с удовольстви
ем помогли ему принять бо
лее праздничный вид.

•  *  *

На снимках: П. Ф. Корой; 
бригада в деле.

Фото В. Иоакимнди.

Т ревожное 
положение
сложилось в це х а х  
комбината в связи с 
тем, что строители за
держивают ввод объек
тов в строй.

«О готовности цехов ком
бината к работе в зимних 
условиях» — повестка дня 
очередного заседания парт
кома комбината. С инфор
мацией выступил замести
тель главного инженера по 

] производству В. Л. Костро- 
мин.

В основном мероприятия 
по подготовке к зиме вы
полняются. Однако трево
жит срыв ввода в установ
ленные сроки второю поля 
хвостохранилища. И опять 
же по обогатительному ком
плексу: раскрыт корпус
среднемелкого дробления. 
Отдел капитального строи
тельства комбината должен 
взять под особый контроль 
этот объект, чтобы уже до 
20 сентября можно было 
подать в корпус тепло. В 
противном случае участок 
дробления придется оста
навливать.

Не полностью решены во
просы освещения карьера 
рудника «Железный», сто
янок технологического тран
спорта. складов БМТС, 
Серьезным тормозом в ра
боте рудника «Железный» 
я в л я е т с я  неудовлетвори
тельное энергоснабжение. 
Сорван срок пвода в строй 
нескольких линий электро
передач.

С весны цех технологиче
скою транспорта ставил во
прос о подготовке теплых 
стоянок для большегрузных 
самосвалов БелАЗ-549. В 
ответ были заверения, обе
щания со стороны строите
лей. До сих пор теплые сто
янки не готовы, а работы 
там прекращены

Задерживается сдача ем
костей на складах горюче
смазочных материалов ком
бината.

Партийный комитет обя
зал начальников цехов и се
кретарей партийных органи
заций повседневно контро
лировать выполнение меро
приятий в установлен
ные сроки. Учитывая то, 
что в 1980 году заканчива
ется реконструкция ЛЮ Ф и 
выпуск сухих хвостов пре
кратится, партком обязал 
отдел капитальною строи
тельства обеспечить пуск 
дробилыго - сортировальной 
установки в 1981 году.

В  вечерней сменной шко
ле тоже прозвенел первый
звонок. Школа переехала в 
новое помещение. К  началу 
учебного года Ковдорскнй 
ГО К  выделил .дополнитель
ные* средства на приобрете
ние новых кннг. Ёше про
должается оформление ка
бинетов, расставляются при
боры, оборудование. Но на 
двери каждого класса уже 
вывесили таблички с над
писью кто, где занимается, 
кто из преподавателей за
креплен за данным классом.

В  коридоре на втором 
этаже в две шеренги выст
роились учащиеся. Много и 
новичков. Что ж, это для 
нас радость.

Но вот директор школы

Л ь го т н ы й  д е н ь
А. Е. Новикова поздравля
ет с началом нового учеб
ного года. И все смолкают, 
подтягиваются. Поздравить 
вечерников пришли замести
тель директора Ковдорского 
ГОКа Б. П. Солонинов, 
председатель профкома ком
бината А. В. Треничев, ру
ководители и секретари 
партбюро крупных цехов, 
подразделений треста «Ков- 
дорстрой».

В этом году для учеников 
9 «А» и *В», 10 «А» и «В», 
11 «В» и «Г» классов уста
новлен льготный день-—поне
дельник, а ученикам осталь
ных классов— четверг. Лек:

пни в такие дни будут на
чинаться с 8 часов 10 минут 
и заканчиваться в половине 
шестого вечера. В  конце 
урока учащиеся получают 
справку, согласно которой 
этот день им будет оплачен 
на производстве. И, конеч
но, как и в прошлом- году, 
есть дни индивидуальных 
занятий с учащимися, ^учеб
но-консультационные Пунк
ты будут действовать в по
селках Куропте, Слюде.

Т. БА Ш ЕБ А ,
завуч вечерней сред
ней общеобразователь
ной школы №  5.

Весной Тдмару Ляпустину 
товарищи с участка флота
ции поздравили с окончани
ем десятого класса вечер
ней школы, ее наградили 
ценным подарком. Хорошо 
учится Тамара и другим по
могает — член учебного 
сектора в классе.

А теперь — новый учеб
ный год, выпускной. Не так 
просто совмещать работу с 
учебой, но у  водителя элек
тропогрузчика комсомолки 
Ляпустиной одно другому 
не мешает. Тамара Никола
евна отлично справляется с 
обязанностями в реагентном 
хозяйстве, она еще и раст- 
ворщнца реагентов.
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Народные заседатели
В соответствии с Указом 

Президиума Верховного Со
вета СССР от 15 мая 1979 
года «О проведении выбо
ров народных заседателей 
районных (городских) на
родных судов РСФСР» на 
территории Мурманской об
ласти с 1 июля по 15 авгу
ста 1979 года состоялись 
выборы народных заседате
лей районных (городских) 
народных судов РСФСР.

Представляем неродных 
заседателей Ковдорского 
городского суда, избранных 
коллективом Ковдорского 
ГОКа:

водитель погрузчика цеха 
подготовки производства 
Аккуратов Анатолий Дмит
риевич; старший экономист 
ОРСа Данилова Татьяна Се
меновна; кузнец ремонтно- 
механического цеха Деря
бин Сергей Алексеевич; 
лаборант химического ана
лиза цеха заводских лабо
раторий Ерофеева Надежда 
Сергеевна; слесарь-трубо
проводчик энергоцеха Жел

тев . Владимир Федорович; 
старший инженер штаба 
гражданской обороны * уп
равления комбината Жуков 
Александр Дмитриевич; за
меститель начальника уча
стка ТО цеха технологиче
ского транспорта Зюзин 
Владимир Митрофанович; 
электромонтер электроцеха 
Исаев Виктор Васильевич; 
начальник юридического 
бюро управления комбината 
Иванов Рудольф Владимиро
вич; старший инженер тех- 
бюро рудника «Железный» 
Кэмпель Таисия Ивановна; 
продавец магазина поселка 
Лейпи Коррлева Надежда 
Ильинична; начальник отде
ла кедров управления ком
бината Кочеров Валерий 
Михайлович; автокрановщик 
цеха подготовки производ
ства Коробов Николай Ни
колаевич; товаровед ОРСэ 
Кориненко Николай Нико
лаевич; старший нормиров
щик базы ОРСа Коломиец 
Екатерина Леонидовна; по
вар столовой N2 1 Карнаух

Алексей Григорьевич; води» 
тель цеха технологического 
транспорта .Покосов Павел 
Васильевич; концентратор» 
щик обогатительного ком» 
плекса Ломова Ольга Мат» 
веезна; старший кладовщиц 
базы материально - техни
ческого снабжения Лебеде» 
ва Валентина Андреевна?: 
оператор'" обогатительного 
йомплекса Маметовв Тама
ра Федоровна; машинист 
экскаватора рудника «Же» 
лезный» Мирошниченко Ни» 
колай Петрович; машйнист 
крана обогатительного ком» 
плекса Мишуринская Анте» 
нина Александровна; меха
ник обогатительного ком» 
плекса Решетняк Анатолий 
Прокофьевич; мастер сан» 
техолужбы обогатительного' 
комплекса Сафронов Юрий 
Дмитриевич; начальник от» 
дела детских дошкольный 
учреждений Ж КУ Сердюко» 
ва Галина Арсентьевна,* 
воспитатель общежитие 
Ж КУ Фелюшкина Валентина 
Николаевна; слесарь цеха 
КИПиА Фекюк Тамара Ане» 
тольевна; сменный мастер 
обогатительного комплекса 
Шуваева Вера Васильевна-

НИ ДНИ Б Е З Н А Г Р У З К И
4 сентября состоялось со

вещание руководителей 
треста «Ковдорстрой», Ков
дорского ГОКа, генподряд
ных и субподрядных управ 
пений, посвященное вводу 
объектов пусковых ком
плексов, сельского хозяй
ства, жилья и соцкультбыта 
в 1979 году.

Управляющий трестом
В. А. Виноградов информи
ровал собравшихся о том, 
что в июле и августе строи
тели справились с плановы
ми заданиями.

Но положение на пло
щадках остается напряжен
ным.

Особую тревогу вызывает

ход строительства котель
ной подсобного хозяйства. 
Отстают на монтаже обору
дования работники «Прод- 
монтажа», а эксплуатацион
ники не спешат помочь им 
специалистами. Между тем 
план августа генподрядчик 
СМУ-2 выполнил здесь на 
106 процентов. Совещание 
приняло к сведению заяв
ление начальника СМУ-2 
Я. Г. Мачина, что до 15 сен
тября строители закроюг 
помещение котельной и в 
сентябре общеетроительныо 
работы будут закончены. 
Новые мощности должны 
вступить в строй до 7 нояб 
ря.

Недостаточное количест
во тепла усложнило работу 
отделочников на подготов
ке к сдаче жилого дома в 
подсобном хозяйстве. Реше
ние: до 25 сентября мон
тажники «Сантехмонтажа» 
должны закончить внутрен
нюю разводку отопления и 
канализации, и, чтобы не 
останавливать работу шту- 
катуров-маляров в октяб
ре, тепло в дом будет пода
но от парообразователя.

Напряженным остается 
положение с ликвидацией 
недоделок на объектах пус
кового комплекса по добы
че 1 миллиона тонн сырой 
руды и выпуску 400 тысяч

тонн железного концентра
та. Совещание наметило ме
ры для ускорения работ на 
площадках БМТС, пождепо, 
базисных и расходных 
складов Ковдорского ГОКа, 
п у л ь п о н асосной №  1,
ГПП-40Б.

Много сложнее обстоит 
дело на площадках пуско
вого комплекса по добыче 
2 миллионов тонн сырой ру
ды и выпуску 800 тысяч тонн 
концентрата. Задержка на 
монтаже старых фунда
ментов 4-й секции ужесто
чила сроки: до 25 сентября 
строители СМУ-1 должны 
передать монтажникам 
«Севзапстальконструк ц и и»

новые фундаменты секции 
под Монтаж площадок, 1 ок
тября к монтажу техноло
гического оборудования 
приступят металлурги.

До 30 сентября, согласно 
графикам, закроют при
стройку корпуса среднего и 
мелкого дробления строи 
тели СМУ-1. Здесь также 
необходимо уже в ближай 
шее время предоставить 
фронт работ монтажникам 
«Севэапэлектромонтажа».

До 15 сентября монтаж 
ники «Севзапстальконструк 
ции» закончат каркас кор
пуса крупного дробления: 
важно в ближайшее время 
приступить к монтажу мо 
стового крана и дать строй- 
готовности металлургам. До 
1 октября строители СМУ-2 
подготовят фундаменты

дробилки.
Особенно тяжелой поло

жение сложилось на пло- 
щ а д к е пульпонасосной 
N2 1 А. Совещание предло
жило г е н п о д р я д ч и к у  
(СМУ-1) и субподрядчикам 
до 10 сентября составить от
дельный график, предусмот
рев трехсменную работу на 
объекте.

Совещание рассмотрело 
также вопросы строитель
ства жилья, молокозавода, 
юметило меры по ускоре
нию работы на объектах,

8 работе совещания при
няли участие начальник 
<Главмурманскстроя» Н. Е. 
Момот, исполняющий обя
занности заведующего от
делом строительства Мур
манского оокома КПСС В. И. 
Горячкин.

08101410
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Все
напоследок

Гидроэлектромоптажнпки, 
в основном, закончили мон
таж оборудования в элек- 
тропомещениях расширен
ного корпуса ТЭЦ. Осталось 
самое важное — монтаж ак
кумуляторной батареи, со
стоящей п» 128 элементов. 
На ней завязаны все опера
тивные цепи переключения 
оборудования, монтажникам 
работы месяца на два, а 
самой батареи до сих пор

нет на площадке. По сло
вам заказчика, поставка ее 
на склады ОКСн предусмот
рена в 3 квартале. Сентябрь 
— тоже, третий квартал, а 
новые мощности ТЭЦ  дол
жны вступить к отопитель
ному сезону.

Пе торопится п генподряд
чик СМУ-2. на строительст
ве коллекторной, где на 
монтаж электрооборудова
ния уйдет опять же не мень
ше месяца.

Л. М АТИСОВ, 
мастер участка «Гидро- 
элек громотажа».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тесно
Согласно графикам элек- 

тропомещемия насосной 
оборотной воды хвостового 
хозяйства строители СМУ-1 
должны были передать под 
монтаж еще 10 августа. А 
объемы работ здесь у гидро
электромонтаж пиков нема
лые. Понизительная под
станция с открытыми и за
крытыми распределительны
ми устройствами, обвязка 
двигателей, машинный за л -  
70 тысяч рублей осваивать.

ф  ХВОСТОВОЕ ХОЗЯЙСТВО ф

Подряд в упряжке
Звено Федора Щербинско- 

го подрядной бригады Е. А. 
Рогова из СМУ-1 за сутки 
может сдавать до 25 метров 
коллектора оборотной воды 
на хвостовом. Как будто и 
проста арифметика: для
обеспечения пускового мини
мума в сентябре останется 
сдать 211 метров, раскинув 
по суткам — за восемь с по
ловиной управятся.

Начальник участка Вла
димир Иванович Степанов 
разъясняет: обетонка труб 
коллектора —  это бетонная 
подготовка, вязка армату
ры, сварка, установка опа
лубки, последнее —  бетон. 
Не просто. Темпы работы 
звена такие: в апреле сдали 
170 метров коллектора, в 
мае —  180, в июне — 70. В 
августе звено сдало 220 мет
ров. Цифры показательны: 
впереди звена идут экскава
торщики УМС и металлур
ги. У последних в июне не 
хватало специалистов — от 
того и 70 метров.

Ну, а 211 метров в сен
тябре —  не все. Еще —  во
доприемный колодец высо
той 20 метров. Триста ку
бов бетона. По трудозатра
там равно 150 метрам того 
же коллектора.

— Дней шестнадцать уй
дет.

Начинать фундамент ко* 
лддца можно было и теперь, 
но у звена забрали второй 
25-тонный крап (первый 
принимает бетон), хотя и 
арматура, и закладные уже 
лежат на площадке. К  15 
сентября колодец и коллек
тор должны быть сданы.

Владимир Иванович ве
дет дальше:

—  Вот камера переключе
ния пульповодов, насосная 
оборотного водоснабжения.

30 сентября должна зара
ботать насосная.

— Нет чертежей на уст
ройство силовых и сигналь
ных сетей. А это — тран
шеи от БМ ТС комбината до 
насосной, затем до камеры 
переключения пульповодов, 
для запитки здания пере
ключения пульповодов и во
доводов. Здесь 400 метров, 
там — 1,5 километра. Кило
метра четыре, в общем. А 
как рыть траншеи? Войдем 
в зиму — грунт долбить не 
просто...

—  Пять недель согласовы
вают поставку дверей из 
цеха деревообработки КП П  
на площадку насосной. Из- 
за этого не можем сдать 
электропомещения...

—  Две недели назад за
кончили фундаменты под 
порталы открытого распре
делительного устройства у 
насосной (последние забьем 
на этой неделе). Вот-вот 
подтянут ЛЭГ1 35 кВт от 
подстанции 40 А, пора ста

вить порталы. По работни
ки У П Т К  все не могут в 
складской неразберихе 
укомплектовать нужные ме
таллоконструкции...

А здание паеосной обо
ротной воды передано суб
подрядчикам. Работают кро
вельщики, вен тиля цмонники. 
Успеют субподрядчики до 
30-го?

— С начала июня лежат 
на площадке насосы, фунда
менты готовы. Но металлур
ги не приступали: нет задви
жек, анкерных болтов, про
кладок. На августовской 
оперативке в СМУ-1 пред
ставители заказчика так и 
не смогли назвать сроки по
ставки необходимого.

По итогам социалисти
ческого соревнования в 
честь Дня строителя участок 
Владимира Ивановича Сте
панова — лучшим в тресте. 
План второго квартала на 
объектах хвостового хозяй
ства комбината выполнен на 
109 процентов.

А помог подряд. В апреле 
бригада Е. А. Рогова стала 
подрядной бригадой-участ
ком. План нюня (помни
те, всего 70 метрбв на кол
лекторе?) выполнен на 107

процентов, Все правильно: 
условия участкового подря
да обеспечили маневр. Нет 
фронта работ на коллекто
ре — бригада закончила 
монтаж панелей знании на
сосной оборотного водо
снабжения и подготовила к 
сдаче административно-бы
товой корпус Ц П  (тоже 
подрядным объект бригады). 
Подряд позволил безболез
ненно переводить с площад
ки на площадку специали
стов и дал главное — устой
чивые 8 рублей в смену.

Сегодня участковый под
ряд помогает «штурмовать» 
объекты. Точнее —  застав
ляет необходимость. Пуско- 

,вой минимум включает дам
бу хвостохранилища (она 
сомнений пе вызывает — от
лично работают по методу 
комплексного подряда во
дители А ТК  и механизаторы 
УМ С ), нитку пульповода, 
около 1.400 метров коллек
тора с водоприемным ко
лодцем, два насоса в насос
ной оборотного водоснабже
ния и нитку водовода 
к полю старого хвостохра
нилища. В сентябре пред
стоит освоить около 20ft.ты
сяч рублей. ...... -

Время расписано. Выпи
сано оперативное задание с 
4 тысячами рублей преми
альных. Бригада Е. А. Рого
ва работает (ю системе сум
мированного учета рабочего 
времени: в две смены, по 12 
часов каждая.

А. Ф А РА Ф О Н О В .
★ * *

На снимках: звено В. Д. 
Гусакова заканчивает фун
даменты под металлокон
струкции открытого распре
делительного устройства; 
звеньевой бригады Ф. П. 
Щерби некий.

Фото В. Иоакимидн.
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Напряжение- 
ноль

Согласно титульному суб
подрядному списку строите
ли СМУ-1 и СМУ-2 должны 
были передать- межцеховые 
кабельные сети на обогати
тельном комплексе под мон
таж электрооборудования 
еще 10 апреля. Согласно

графику, йодписанному на
чальниками обоих управле
н и й —  в мае. Объем элек
тромонтажных работ здесь 
—  100 тысяч рублей, а ра
боты до сих пор ,не начаты.

Пример не единичен. Стро
ители всех- трех генподряд
ных управлений треста сор
вали сроки устройства ком
муникаций для электроснаб
жения (из-за чего электро

монтажники не могут рабо
тать в полную силу) в об
щей сложности на 17 объ
ектах. Среди них важней
шие —  корпус среднего и 
мелкого дробления, корпус 
сушки М ОФ, хвостовое хо
зяйство комбината и вес 
жилые дома, намеченные 
вводом в 1979 году.

Летом, несмотря на от
сутствие фронта работ, мон

тажники участка «Севзап- 
электр.омонтажа» умудря- 
лись-таки выполнить ме
сячные задания. Выполняли 
за счет... уменьшения коли
чества специалистов на пло
щадках, теряя ежемесячно 
в выработке до 27 тысяч 
рублей.
• Сегодня все чаще диктует 

свои условия погода: вхо
дим в зиму. Важно в крат

чайшие сроки дать напря
жение на электроподогрева- 
гели, на освещение по по
стоянным схемам. За счет 
чего электромонтажникам, 
восполнить отставание на 
объектах, цифра которого 
на 1 сентября достигла 
328 тысяч рублей?

С. Ф УРМ А Н , 
начальник участка «Сев- 
запэлек громонтажа».

Правда, определен пуско
вой минимум, по которому 
в сентябре генподрядчик 
должен обеспечить ввод 
объекта в объеме двух на
сосов. Однако схемы под та
ков минимум у гидроэлек
тромонтажников еще нет. 
да н навряд ли ойа намного 
сократит объемы: оборудо
вание закрытого распреде
лительного устройства все 
равна придется .монтировать 
полностью.

В. САМ О ЙЛО В, 
мастер участка «Гидро
электромонтажа».

БАЗА УМС

Не торопятся 
обживать

Па этой неделе СМУ-2 
закончит работы на базе 
управления механизации 
строительства. В сентябре 
намечен переезд механиза
торов в новые цеха.

Все замкнулось на суб
подрядчиках.

Минувшей зимой начали 
было сантехники монтиро
вать отопление —  не закон
чили, а теперь, кроме того, в 
сжатые сроки необходимо и 
разводку но вентиляторам
выполнить, и 
под полами, 
кончили своп 
ционники,

канализацию 
Также не за
дела вентрля- 
автоматчики.

Но, казалось бы, кто бо
лее других должен быть за
интересован в скорейшем 
окончании работ, как не са
ми механизаторы? — Адми
нистрация управления меха
низации строительства не 
назначила ответственного за 
подготовку новой базы.

Около 40 тысяч рублей 
необходимо освоить генпод
рядчику на благоустройстве 
и устройстве ливневой кана
лизации на территориях всех 
новых баз субподрядчиков. 
Около месяца «выбиваем» на 
площадку бульдозер и экс
каватор— безрезультатно. В 
октябре благоустройством 
территории уже не запять
ся. зато в апреле— мае бу
дущего года, когда талая 
вода н непролазная грязь 
затопят подъезды к базам 
п открытые площадки для- 
складирования оборудовав 
ния и материалов, вопрос 
станет актуальным, и «край
ним» останется опять-таки 
генподрядчик.

А ведь есть другие при-' 
моры. Всего месяц после 
окончания общестронтель- 
пых работ ушел у слесарей 
участка малой механизации 
УМС. на поиготовку к пере
езду на новую базу. Нотам 
был ответе гвенный—- мастер 
участка М. А. Большаков, 
устраивались субботники. 
Да и сами руководители уп
равления механизации стро
ительства не оставались 
равнодушными во время 
подготовки к сдаче админи
стративно-бытового корпуса 
па новой базе.

В. ТРО Ф И М О В, 
прораб СМУ-2,
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К О ВД О РС К И П  ГО К  
Лишь наполовину горня

ки и транспортники справи
лись с заданием вывозки 
вскрыши.

Обогатители недодали 
80(10 тонн железного н 12000 
тонн апатитового кониент- 
раюв. Качество конценгра
тов в пределах нормы. План 
реализации продукции вы
полнен на 108 процента, 
сверхплановая реализация— 
132 тысячи рублей.

ТРЕС Т
«КО ВД О РС Т РО И »

С планом по генподряду 
Строители справились на
113,0 процента. На объек
тах переходящего пускового 
комплекса выполнение со
ставило 117,7 процента, ком
плекса 1979 года — 110,7. 
Однако с начала года на 
Объектах пускового ком
плекса 1979-го — отстава
ние (89,7 процента).

Не выполнено плановое 
задание на жилье — 90,8 
процента в августе и толь
ко 00.2 процента с начала 
года.

ГО К
«КО ВД О РС Л Ю Д А » 

Рудники Комбината выда
ли сверх задания 29 тонн 
промсырца слюды, 86 тонн 
кварцполев о ш н а г о в о г о 
сырья, а всего товарной про
дукции — на 144 тысячи 
больше плана. Реализация 
— 102,3 процента.

К О В Д О РС К И П  
• Л ЕС П РО М Х О З  

Сверх задания коллектив 
заготовил 1019 кубометров 
древесины. Вывозка в пре
делах плана. Задание по 
выпуску клепки, тары и пи
ломатериалов также выпол
нено. Реализация товарной 
продукции — 101,4 процен
та.

Опыт соседей
Мурманский центр науч

но-технической информации 
может выслать по запросу 
чертежи на некоторые тех; 
ническис новинки, приспо
собления, описанные ниже.

' В Мурманском областном 
транспортном управлении 
разработали и внедрили са- 
моразгружающийся контей- 

артофе 
юдъем

ностыо 340 килограммов. 
Экономический эффект внед- 

>рения его в автоколонне 
№  1442 Мончегорска соста
вил 32000 рублей в год.

А на комбинате «Северо- 
ннкель» внедрили механиче
скую лопату для выгрузки 
овощей из крытых вагонов. 
Ее можно применять для

пер для перевозки картофе
ля и овощей грузоподъем-

разгрузки сыпучих грузов и 
других материалов.

1| Мончегорском СМ У 
«Севзапмонтажавтоматики» 

применяют 61 вариант мо
стов для крепления блоков, 
коробок и фасонных изде
лии при прокладке трасс 
К И П  и СА. Каждый вари
ант имеет четыре, исполне
ния. В  конструкциях мостов 
применены полки, стойки, 
основания, изготовленные 
на заводе. Крепления мо
стов к колоннам и стенкам 
— с помощью пристрелки 
и л и  приварки.

На Мурманской судовер
фи применяется специаль
ная пневматическая машина 
для снятия изоляции с труб 
диаметром до 40 миллимет

ров. Ее можно изготовить 
в любой механической ма
стерской на базе угловой 
пневматической щетки,

В Мурманске на ряде 
предприятий установлены 
кассеты для огнетушителей 
типа УО-5. Пожарно-техни
ческий комплект обеспечи
вает объект всеми средст
вами пожаротушения: пено
образователем, огнетушите
лем, песком, ручным инст
рументом. Опорная рама с 
салазками дает возмож
ность установить кассету 
как внутри здания, так и 
снаружи. Преимущества: 
удобна в работе, компакт
на, защищена от атмосфер
ных осадков,

Пуансон для фундамен
тов под колонны внедрен в 
Мурманском домострои
тельном комбинате. Он при
меняется совместно е метал*

лической опалубкой. После 
затвердения бетона пуансон 
освобождают, вытаскивая 
за подъемную петлю.

Здесь же применили зах
ват П-образиой формы сс 
штырем и тросовыми под- 
веснами для подъема и у с 
тановки колонн в верти* 
кальное положение. А П-об« 
разное ограждение балко- 
нов из, металлической фор
мы Освобождают траверсой 
из отбалансированной труб
ной рамы с крюковыми под
весками в местах подъем
ных петель.

За справками обращаться 
в областной центр научно- 
технической информации.

Э. ВА С И Л ЕН КО , 
заведующая кабинетом 
научно-технической ин
формации и пропаган
ды.

г, Апатиты,
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С Л О В О - ДЕЛО
Разговор был недолгим,

Собственно, задумано было 
раньше и коллектив лишь 
подтвердил общее реше
ние: «Выйдем на воскрес
ник». Еще до собрания ком
мунисты говорили с води
телями, объясняли положе
ние.

Положение не из прият
ных. Большое отставание в 
августе, в том числе и по 
вывозке древесины. И мы 
виноваты, так считали те, 
на кого привык равняться 
коллектив. На одну только 
нехватку запчастей все от
ставание не спишешь, где-то 
не дотянули.

Значит, так и есть, еслл 
говорит Дмитрий Афанасье
вич Новоселов. Или Миха
ил Андреевич Кондратенко.

... Молодого водителя 
Кондратенко зауважали сра
зу. И хотя тогда, в начале 
пятидесятых, коллектив был 
невелик (работали в одну 
смену на 11— 12 лесово
зах), демобилизованный 
солдат выделялся. Как-то 
сразу к нему стали прислу
шиваться. Прирожденный 
агитатор. И до сих пор ни 
одна предвыборная кампа
ния не проходит без его 
живейшего участия.

Собрались несколько ма
шин под краном в очередь, 
вышли водители из кабин и 
тут Кондратенко говорит: 
«Вот вчера в «Правде» про
читал...» И рассказывает. 
Никакие планы мероприя
тий этого не учитывают, но 
он не для плана и старает
ся.

А можно сказать и для 
плана. Плана вывозки. В ко- 
нечном-то итоге разговор 
перейдет на насущные во
просы коллектива. И по
этому не надо было угова
ривать товарищей выйти на 
воскресник, сами научились 
понимать свое место в об
щем строю.

... О чем думает водитель 
во время рейса? Все-таки 
десять часов ехать. О доро
ге. Далеко растянулись ле
совозные дороги: поблизо
сти леса нет. И уход за ни
ми стал посложнее. Кондра
тенко убедился в этом лиш
ний раз в июле, когда его 
старый КрАЗ списали, а но
вая машина еще не пришла. 
Пересел на самосвал, возил 
стройматериал для отсыпки 
дорог. Трудно поспеть, а 
надо: на неухоженных доро
гах только машина насилу
ется.

Машина-лесовоз —  осо
бое звено в цепи лесозаго
товок. Сколько вывезли, 
столько и продукции будет.

Значит, коллектив всего 
предприятия смотрит на 
шофера и его машину,
90.000 километров надо 
пробегать без капиталки, 
тогда автомобиль себя оп
равдает. У передовых во
дителей гаража лесовозы по 
120— 130 тысяч бегают и 
только, после этого начина
ют беспокоить мосты, раз- 
датки, двигатели.

В августе Михаил Андре
евич Кондратенко получил 
новый МАЗ. Машина менее 
требовательная к уходу, чем 
КрАЗ, но зато в выносли
вости уступает. Но что де
лать, не поступают пока в 
гараж КрАЗы. Правда и на 
минские машины теперь 
обижаться грех, это от ста
рых марок у води-»пей-ве- 
теранов до сих пор руки 
болят. А теперь: гидравли
ка вместо механического 
рулевого управления, и 
скорость под 60 километ
ров вместо 45. За сме у 
М АЗ должен привезти 19 
кубометров древесины. 24 
— 25 привозят водители. Ес
ли б еще всегда запчасти 
были...

А тот самый воскресник 
сыграл свою роль. План вы
возки в августе выполнен 
на 100 процентов.

М. Б А ГА Е В , 
главный механик га
ража.

НАСТАВНИК
Автокрановщик Иосиф 

Павлович Горский на своем 
месте. Будь то ремонт авто
мобилей в гараже или 
«скорая помощь» технике в 
лесу. А если автокрану 
временно делать нечего, то 
всегда найдется' дело для 
электрика Горского.

По какому принципу ра
бочие выбирают профсоюз
ных вожаков? По труду ува
жение, во-первых. На гла
зах у всех вкалывает, тут 
не обманешься. Если чело
век на производстве не ис
полнитель, а хозяин; сдела
ет все, что обязан и еще 
больше, не считаясь с лич
ным временем, — значит 
так же себя поведет и в ка
честве профгрупорга. Во- 
вторых, это должен, быть 
человек, которому доверя
ют.

Профгрупоргу Горскому, 
безусловно, доверяют. На 
опыте убедились, не первый 
раз выбирают. Если к нему 
с просьбой, он дело не ос
тавит, пока не доведет до 
конца. Это уже для него 
личный вопрос, и Горский 
будет «пробивать» настой
чивее, чем сам обратив
шийся с просьбой. На таком 
пути много препон, но

Иосиф Павлович идет на 
все, даже на конфликты с 
администрацией, когда уве
рен в правоте. И несмотря 
на такую «колючесть», ру
ководители уважают проф
групорга за деловую на
стойчивость.

Но особенно интересен 
Горский-настазник. Не так 
много молодых в гара
же (что делать, не очень-то 
идет молодежь в леспром
хоз), но когда приходит но
вичок, его закрепляют за 
Иосифом Павловичем. Впро
чем, не обязательно за
крепляют. Иногда просто 
покажут на Горского и по
советуют: ^Смотри на него, 
работай так же и слушай, 
что он скажет —  пригодит
ся».

Оглядевшись в коллекти
ве парень замечает, что к 
мнению этого автокранов
щика прислушиваются люди 
и постарше. И последует 
доброму совету.

Неприятная история слу
чилась с одним парнем, его 
условно осудили. Сам, прав
да, не понимал всей тяже
сти случившегося: «Ну, по
думаешь, сел без прав на 
мотоцикл. Ну, выпивши 
был...у Подолгу беседовали 
Горский и его подопеч
ный. О нем говорили, сей
час не восстановить, но, ви
димо, так:

—  Ты не думай, Васи
лий, что это просто слу
чайность. Оглянись, как жи
вешь, работаешь. Дисцип
лина хромает, прогулива
ешь, и трудиться не го
ришь желанием.

И после каждого разгово
ра что-то откладывалось в 
дуйте у парня. Товарищи 
сначала удивленно, а потом 
одобрительно стали заме
чать: Василия не надо за
ставлять работать, сам вез
де поспевает. Он уже и ав
тоэлектрик, и вулканиза
торщик. На работу —  одним 
из первых, и всю смену де
ло у него спорится. Нашел 
Горский ключик к молодо
му рабочему, а выиграл 
весь коллектив.

Так и идут день за днем. 
Автокрановщик Горский 
снимает двигатели, редук
торы, площадки, грузит ме
таллолом.. Профгрупорг, в 
том же лице, по ходу дела 
решает вопросы, с которы
ми не надо будет ждать до 
собрания. А на собрание 
чаще всего остаются дело
вые, производственные про
блемы. И если не решат их 
там, то коммунист Горский 
вынесет вопросы на бли
жайшее партийное собра
ние.

' В. Ц Ы Ц И Н , 
начальник гаража Ков- 
дорского лесопункта.

ф БУХАНКА ХЛЕБА
Стрелки часов показыва

ли без пятнадцати минут 
двенадцать, когда ночная 
смена мастера Е. С. Зино- 
вой была уже в пекарне. Те- 
стовод В. Н. Ветлова подво
зила очередную дежу к де
лительной машине. Кажется, 
все просто —  тестовод сып
лет муку, добавляет необ
ходимые компоненты, вклю
чает электрическую мешал
ку и тесто замешено. В 
печь —  и свежий с лосня
щейся, поджарой корочкой 
хлеб готов.

Но прежде тесто созрева
ет, как минимум 5— 6 часов. 
А Иногда, как сказала Ва
лентина Николаевна Ветло
ва, (кстати она как и Е. С. 
Зинова без малого 20 лет 
на хлебозаводе) и до 10 ча
сов опары с тестом стоят, 
доходят до нужной конди
ции.

За 35 минут — две опары 
с тестом машина превратила 
в бесформенные куски. 
Онй бегут по конвейеру, 
Через каждые три, четыре 
секунды А. П. Степанова 
бросает их на весы: 900— 
920 граммов. Нормально.

Снова и снова формов
щица Т. В. Барбаш уклады
вает тесто в формы. Тележ
ка с тестом в формочках 
загружена. Но сначала ее 
ставят в помещение с теп
лым воздухом. Готовность 
теста в формах определяет 
мастер через 60 минут. Те
сто поднялось. Теперь мож
но в печь. У печи мастер— 
Екатерина Степановна Зино
ва. В тележке 360 форм с 
хлебом, каждую из которых 
нужно быстро поставить в 
лотки печи. Одной не уп
равиться. Помогает тесто
вод, формовщики. Прохо- 
дит еще час, на стрелках 
половина третьего. Первая 
партия душистого белого 
хлеба готова.

И снова всей сменой у 
печи. Надо вынуть каждую 
формочку с хлебом. У печи 
температура превышает 50 
— 60 градусов. Жары будто 
никто не замечает. Теперь 
хлеб надо вынуть из горя
чих форм, остудить их, 
прежде чем снова напол
нить.

Мастер гтридирчиво ос- 
матривает каждую буханку. 
Немного отошла или под
горела корочка —  брак. Та
ких буханок за смену не 
больше десятка. Они идут 
в помол, переработку. И 
даже крошки хлеба сметают 
в специальную коробку.

—  Сколько сегодня за 
ночнуиЗ смену выпечете 
хлеба?

—  2.500 буханок, пример»

Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А
но, каждую смену выпека
ем, а бывает и больше за
каз.

И каждая буханка прохо
дит через руки всех чет
верых, сначала в печь, а 
потом из печи. Конечно, 
будет новый хлебозавод, 
будет автоматизация про
цессов, а пока ручной труд 
не исключен, он преобла
дает. Но даже и тогда, ког
да хлебное производство 
будет автоматизировано,, 
цену этого напряженного 
человеческого труда, опы
та, сноровки не умалить, не 
уменьшить, не соизмерить 
ничем.

Т. С АП РО Н О ВА .
ф С МУСОРОМ 

ПОПОЛАМ
О безобразном отмоше2 

нии к хлебу, пищевым отхо
дам писали работники наше
го Ж КУ (см. «Р. К.» от 27 
июля —  ред.). С тех пор 
прошло больше месяца, но, 
к сожалению, мало что из
менилось на участке, кото
рый я обслуживаю. 30 ав
густа подъезжаю на мусо- 
ровозной машине к столо
вой №  7. Сгружаю мусор, 
старую спецодежду, а там 
полно хлеба. Собрал два 
бачка кусков хлеба. Это 20 
— 30 килограммов, как ми
нимум.

Подъехал к столовой 
№  1, сверху ящик с мусо
ром —  груды пирожков и 
булочек. Неужели так труд
но положить в отходы? Сам 
выложил куски в картонные 
ящики.

Сортировать мусор, вы
бирать хлеб отнюдь не обя
занность, это уже дело со
вести. Но как сами работ
ники этих столовых могут 
мириться с равнодушным, 
презрительным отношени
ем к хлебу?

В. Н ЕК РА С О В , 
ассенизатор ЖЭУ-2.

ОТ РЕД А К Ц И И . Дейст
вительно, не входит в обя
занность ассенизатора отде
лять хлеб от мусора. Это 
дело совести. Но почему бы

не перенять опыт других го
родов и не изготовить те
лежки для отходов, которые 
можно было бы прицеплять 
к мусоровозным машинам? 
А уж  составить из этих те
лежек автопоезд для от
правки в подсобное хозяй
ство куда легче, чем раз
гружать бачки. Да, видимо, 
одно другому и не помеша
ет.

ф  И половинки,
И ЧЕТВЕРТУШКИ

Много лет я работаю за 
прилавком гастронома «Гор
няк». Последнее время —  в 
хлебобулочном отделе. Че
рез мои руки проходят сот
ни килограммов хлеба за 
день. Наблюдаю, как поку
патели придирчиво осмат
ривают половинки, четвер
тушки хлеба. И, несмотря 
на то, что есть вилки, неко
торые все же предпочитают 
«пощупать» хлеб 'руками. 
Переберут так добрую по
ловину лотка. Некоторые 
пытаются просунуть руку 
глубже к краю лотка и от
туда вытаскивют хлеб. Про
бовала делать замечание, 
а реакция такая:

—  Себе, небось, выби
раете?

Конечно, вправе выбирать 
товар, на то и самообслу
живание. Выбирать, но не 
рыться в хлебе, да еще ру
ками, без вилок,

И еще один штрих. Рань
ше мы не нарезали четвер
тушки белого хлеба. Од
нажды нарезали как и чер
ный хлеб на четвертушки. И 
что же? Они остались нетро
нутыми. Теперь Аы режем 
четвертушки белого в том 
случае, если попросят.

М. А Н Д Р Ю Ш К И Н А , 
продавец гастронома 
«Горняк».

ф  ПРАВИЛА 
ПОВЕДЕНИЯ 
ЗА СТОЛОМ

В Микрорайоне, 4 живет 
семья Резяпкиных. Елизаве
та Алексеевна и ее муж 
воспитывают троих детей. 
Живет с ними и бабушка

пенсионерка. Словом, семья 
большая. Я часто бываю у 
Елизаветы Алексеевны и 
всегда приятно поражаюсь 
тому, как каждый из них 
бережно относится к хлеб«.

Как-то во время обеда, 
прежде чем нарезать хлеб, 
Елизавета Алексеевна спро
сила кому сколько. Остался 
кусочек у сына Валерика. 
Доел с чаем. Я тогда была 
очень удивлена тем, что и 
дети в их семье, как и ро
дители, уважительно отно
сятся к хлебу. Признаюсь, 
стало совестно за себя, ведь 
я не умею так беречь хлеб. 
Небрежно оставляю его на 
столе, засохнет — в бачок 
вместе с картофельными 
очистками. А у Резяпкиных 
хлеб на столе не оставят, 
обязательно, чтобы не за
сох, уберут в полиэтилено
вый мешочек, в хлебницу.

Нет, это не единственная 
семья в нашем доме, где 
умеют беречь хлеб. Уважи
тельно относится к каждо
му кусочку и пенсионерка 
•3. С. Белопашенцева, и мо
лодая семья Кузьменко. 
Словом, есть с кого брать 
пример.

Г. БЕЛ О У С О ВА , 
лаборант ОТК Г’ОКа 
«Ковдорслюда».
Ф  ЧЕРЕЗ ДЕНЬ

Подборку материалов под 
общей шапкой «Неужели 
нам не стыдно?» — о неува
жительном отношении к 
хлебу (см. «Р. К.» от 27 ию
ля) редакция попросила про
комментировать руководи
телей жилищно-коммуналь
ных предприятий и ЬРС а. 
Пока пришел ответ от на
чальника Ж К У  Ковдорского 
ГО Ка Л. С. Саркисова:

— Работа с населением 
города ведется постоянно и 
вопрос сбора пищевых отхо
дов один из главных. Стави
ли его и на общих собрани
ях жильцов. Проводим ин
дивидуальные беседы с жи
телями при посещении их на 
дому и при посещении ими 
участков Ж Э У . В 1979 году 
весной и летом проведено 14 
общих собраний с жильца
ми.

Машина для сбора пище
вых отходов выделяется ре
гулярно через день.
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Танкисты
Лавиной мчались танки на врагов,
Прег рады на своем пути сметая.
От легендарных волжских берегов 
К Берлину путь пехоте расчищая.
Прошли суровые военные года.
Но в памяти живет танкистов «давя 
Их подвигами Родина горда,
Могучая советская держава.

М. ГВ О ЗД И К О В , 
ветеран Великой Отечественной войны.
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Дровам отставка
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Т Е П Л О С Е Т И  к домам
* деревянного фонда на

чали подводить прошлым 
летом. Тогда к теплу под
ключили дома 6, 18 и 20 по 
улице Строителей. Пример
но такой же объем, три— 
четыре дома, был заплани
рован и на нынешний лет
ний сезон. Однако вышло 
иначе. Работники , • Ж К У  
встретили такую активную 
поддержку квартиросъем
щиков, что первоначальные 
планы изменились.

Вернее, можно сказать, 
что это жильцы домов взя
ли ий себя основной объем 
работ, а участок энергоре
монта помогает специали
стами, техникой и материа
лами. С энтузиазмом взя
лись за дело жильцы домов 
6, 7, 8, 10, 16, 18,20 по ули
це Новой, 4 и 25— по Стро
ителей, 14 —  по Парковой, 

Со специалистами тоже 
не проблема. Это электро
сварщик участка энергоре- 
моита, он же слесарь-сан- 
•техник Н. М. Винокуров, 
газосварщик В. II. Тепля
ков, изолировщик Г. Л. 
Яковлева. Таким образом, 
все специальные работы вы
полняются квалифицирован
но. 1В технике тоже отказов 
со стороны Ж К У  пет.

Сложнее всего с матери
алами. Мы готовы купить у 
любого предприятия короба,

трубы, батареи, плиты пере
крытий. На наметившийся 
объем этих материалов у 
пас недостаточно.

Еще одна серьезная за
минка. Прокладывать сети 
мы до.лжцы вместе с элек- 
троцехом. Они — наружные, 
мы — внутренние (так они 
распределяйся и' при экс
плуатации). Однако энерго
цех пе идет дальше разго
воров и ничем не обнару
живает желания приступить 
к делу практически. При 
этом объясняются так: тран
шеи для наружных сетей 
проложить согласны, но 
только после окончания 
строительных работ. Имеет
ся в виду переделать колод
цы, построить тепловые уз
лы.

Этих работ в титульном 
списке Ж К У  мет, так как, 
еще раз напомню, на такой 
объем не рассчитывали. Од
нако материалы есть и здесь 
опять могут бы помочь 
жильцы. На Строителей, 25 
тепловой узел 1 уже строят. 
Но все это не причина, что
бы в энергоцехе сидели сло
жа руки и дожидались 
окончания этих работ, а за
одно и морозов. Тем более, 
что партком комбината, за
слушавший вопрос о готов
ности к. работе в зимних ус
ловиях, предложил работ
никам, энергоцеха изменить 
отношение к нуждам жиль
цов деревянного фонда.

Л. Н И К И Ф О Р Е Н К О ,
начальник энергоре
монтного участка. 1

В том доме по улице Но
вой уже не долго ждать до 
подключения тепла.

Фото Е. Геннч, 
<pccccceco3azẑ xaouxzzzzz.
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ТЕ, К Т О  ЗА К А Д Р О М
Торжественно отметили 

ковдорчане 60-летие совет
ского Праздничный
вечер, посвященный этому 
событию, прошел в киноте
атре «Юность».

С большим вниманием и 
интересом зрители прослу
шали доклад директора ки
нотеатра Н. Д. 'Горбиной, 
рассказ об успехах и забо
тах коллектива.

Кинотеатр «Юность» един
ственный в городе. Ежегод
но его посещают 500 тысяч 
взрослых зрителей и, свыше 
40 тысяч детей. За послед
ние годы повысилось .качест
во демонстрации фильмов. 
Благодаря заботам обслу
живающего персонала, но
вой современной киноаппа
ратуре.

В  штате кинотеатра се
годня 24 работника, из них 
11 работают свыше 10 лет. 
Со дня открытия кинотеат
ра,-то есть с 1962 года, до
бросовестно Трудится конт-. 
ролер М. С. Рожанец, убор
щица Т. В. Алексеева, ин
женер Т. _ М. Малолеткина. 
25 лет обслуживает сель

ские киноустановки киноме
ханик Е. Я. Деревцова. Ре
монтный мастер Н. П. Та- 
пио в кинофикации 30 лет, 
старший инженер М. Д. 
Савченков — 34 года.

Неоднократно за культур
ное обслуживание зрителей 
награждались грамотами 
контролеры М  В. Квашон- 
кина, М. А. Федотова. До
бросовестно и с большой от
ветственностью относятся к 
своим обязанностям убор
щицы Т. Г. Щербакова, Н. Г. 
Соловьева, Т. В. Алексеева.

Все они на торжествен
ном вечере награждены По
четными грамотами област
ного управления кинофика
ции, грамотами Конторско
го .Совета народных депу
татов, памятными подарка
ми.

Несколько неожиданно 
для зрите'лей удостоверение 
на право бесплатного посе
щения киносеансов до кон
ца года вручили пенсионеру
В. В. Чикову. Вот уже на
сколько лет этот истинный 
любитель кино,не пропуска
ет ни одного фильма. Он

принят в почетные зрители.
Праздничный вечер про

должился рассказом о твор
честве писателя, режиссера, 
драматурга, лауреата Ле
нинской премии, заслужен
ного артиста РС Ф С Р  В. М. 
Шукшина. Беседу, .сопро
вождавшуюся кйнофрагмен- 
тами из фильмов «Печки- 
лавочки», «Если хочешь 
быть счастливым», «Калина 
красная», подготовила и 
провела сотрудник город
ской- библиотеки Е. В. Данн- 
ленкова.

А в заключение — фильм 
«Завьяловские чудики», по
ставленный п.о рассказам 
Шукшина.

Да, вечер удался. Но есть 
одно но... Приятно было ви
деть заполненный- зал. . Но 
три ряда (лучшие!) сирот
ливо пустовали, к сожале
нию. Почетные гости, лго- 

^безно приглашенные адми
нистрацией кинотеатра, про
игнорировали праздник.

Л. ГЕРА С И М О ВА , 
заведующая внештат
ным отделом культу
ры, член исполкома 
Ковдорского городско
го Совета народных 
депутатов.

^  Щ
К  ■ &  ■ :»■
га®, я, , Щ в  1

Пора саженцев

Кажется, уже Рполне благоустроили свою террито
рию работники жилищно-коммунального управления. 
Огородились, навели порядок внутри двора. А ког да 
появился уголок отдыха, стало ясно: именно его гг не 
хватало. Украшением уголка стал миниатюрный фон
тан с «золотой рыбкой».

Фото Е . Геннч.

Зеленее насаждения яв
ляются основными элемен
тами художественного
оформления городов. Осен
нюю посадку проводят' в 
конце лета (с конца августа 
и до середины октября), 
когда начинается листопад- 
Деревья для посадки можно 
брать как из питомников 
(Мурманска и Кировска), 
где выращивается полно
ценный сортовой материал, 
так и из основного нашего 
источника -- леса. Деревья 
нужно выбирать прямост
вольные, с хорошо развитой 
кроной, без повреждений 
коры. Лучше брать деревья, 
растущие одиночно, чем из 
густых зарослей. Для пере
садки из леса деревья берут 
не старше 5^-8 лет, 2-—2,5 
метра высотой.

В Мурманской области 
для озеленения применены 
лиственные породы: береза, 
рябина, осина, различные 
виды ивы и черемухи. Ш и 
рокое внедрение хвойных 
в озеленении городов за
труднено из-за повышенной 
чувствительности .этих по
род к задымлению воздуха 
и трудной приживаемостью 
при пересадке. Лиственни
ца, пихта; можжевельник, 
сибирский кедр брлее дымо,- 
устойчивы, чем ель и сосна.

При малом ассортименте 
древесных возрастает удель
ный вес кустарников. Для 
озеленения рекомендуются 
следующие виды кустарни
ков: акация желтая,- жимо
лость, малина,- рябинник; 
смородина (черная и крас: 
мая), сирень венгерская.

Сделать улицу красивой и 
удобной для жителей — 
обязательное условие озеле
нения. Сложность состоит в 
том, чю  улица — это длин
ная, сравнительно неширо
кая полоса. Здесь нет. про
стора для создания различ
ных композиций, деревья и 
кустарники можно разме
шать только в рядовых ■ по
садках.

Размещение ■ насаждений 
на улицах регулируется нор
мами, в частности, деревья 
должны отстоять от зданий 
и сооружений на 5 метров, 
кустарники — на 1 метр, от 
бортов тротуаров и проез
дов, соответственно, На 0,7 
—  1 метр и 0,5 метра. Трубы- 
водопровода и канализации- 
должны находиться ниже 
уровня земли на 2 метра, 
теплотрасса — на 3 метра.

Для кустарников это огра
ничение меньше — 0,7 мет
ра.

Подготовку посадочных 
мест проводят за 2—3 неде
ли, "чтобы земля проветри
валась. Посадочная яма для 
маломерных саженцев де
ревьев должна иметь пло
щадь не менее 1 квадрат
ного метра и глубину 0,6— 
0,8 метра. Траншеи для жи
вых изгородей роют глуби
ной 0,5 м и шириной 0,5- - 0,6 
метра. Для каждого нового 
ряда добавляют по 0,2 м.

При рытье котлованов, ям, 
траншей- очень важно не 
емешива{ь верхний плодо
родный слой почвы 0 под
стилающими грунтами, .ма
лоплодородными. в нашей 
зоне. При посадке верхний 
плодородный слой сбрасы
вают на дно. Малоплодород
ный грунт, смешивают с тор
фом, компостами, пене ноем 
из расчета 20—30 процен
тов, от объема ямы.

Перед посадкрй корни ос
матривают, обрезают поло
манные и пораженные. По
садочную /яму к этому мо
менту примерно на полови
ну засыпают земельной 
смесью, которую трамбуют 
во избежание чрезмерной 
осадки. Затем посреди нее 
почти доверху насыпают' 
холмик, из плодородной сме
си, забивают столбик дли 
подвязки дерева и уже по
сле этого на холмиК ставят 
подготовленное к посадке 
дерево. Корневая 'шейка 
(место перехода от ствола 
в корень! его должна быть 
выше уровня почвы на 3— 
5 см (с расчетом на буду
щую осадку дерева). После 
этого посадочную яму по
степенно со всех сторон за
сыпают земельной смесью, 
начиная от краев ямы, рав
номерно уплотняя по всей 
плошали. После посадки де
рево должно стоять прямо 
II прочно.

И еще нужно помнить, что 
расстояние между деревья
ми при рядовой посадке 
равно 24-3 метрам, между 
деревьями и кустарниками 
.—г 1 метр. Расстояние меж-\ 
-ду кустарниками не должно 
быть меньше 0,3— 0,4 метра'.

Только в таком случае 
можно надеяться, что са
женцы приживутся и зазе
ленеют по весне.

И. Д О Н Ч ЕН К О В А , 
инженер участка озе
ленения Ж К У .

Победили  
геологи

3! августа в Апатитах 18 
команд предприятий района 
приняли участие- в ставших 
тр а д ицион н ы м и рай онн ы х
соревнованиях по пожарно- 
прикладному спорту. В их 
программе: преодоление по» 
лосы препятствий и эстафе
та с боевым тушением от
крытого огня.

В  упорной борьбе команде 
Ковдорскон геологоразве
дочной партии удалось вер
нуть потерянный в прошлом 
году кубок победителя со
ревнований. Помощник бу
рильщика ГРП  А. Степанов 
с результатом' 20,8 секунды 
занял второе место в лич
ном зачете на полосе пре
пятствий.

А рекорд соревнований на 
полосе препятствий удалось 
установить слесарю УМС 
треста «Ков-Дорстрой» В. 
Коротичу (20 секунд). К  со
жалению, рекорд был уста
новлен в незаче.тпое время, 
но все-таки команда строи
телей треста заняла второе 
место.

Другие команды ковдор- 
чан — ГО Ка «Ковдорслю- 
да» и Ковдорского ГО Ка ■— 
заняли, соответственно, S v. 
11 места.

В. А В ЕРИ Н ,
начальник штаба ВУКС.

Под самый 
корешок

Не правда ли, почти каж 
дый, кто проходил мимо 
детских яслей «Малыш», 
любовался стройными елоч
ками, ромашковой лужай
кой? Они не выросли сами 
но себе. Появился этот чу
десный зеленый садик бла
годаря стараниям работни
ков яслей, родителей.

Но однажды, придя ут
ром на работу, мы не узна
ли двор. Лужайка устлана 
обезглавленными ромашка
ми, ветки смородины валя
лись на дорожке. От каче
лей осталась лишь станина. 
Веранда изломана, в песоч
нице — стекла бутылок.

Убрали. А на следующий 
день опять то же самое. 
Житель Соседнего дома со
общил, что вечерами здесь 
собирается ватага парней и 
резвятся. А как-то утром не 
застали в живых и две 
елочки. Их тоже срубили.

3. ОСТАНИНА, 
заведующая детяслями 
«Малыш».

Письмо в редакцию1 ком
ментирует методист отдела 
детских дошкольных учреж
дений Ж К У  Ковдорского 
ГОКа Н. Н. Талашманова: 

— Это отнюдь пе единич

ный случаи, когда взрослые 
люди, школьники - старше
классники вечерами оккупи
руют территории детских са
дов. Примеров много. В 
«Березке» совсем недавно 
разломали все сооружения 
на спортивной площадке. 
На участке, где дети-выра
стили картофель, укроп, са
лат не осталось вообще ни 
зелени, ни овощей. В  «Че
бурашке» на детской игро
вой площадке устроили хок
кейное поле, предваритель
но вырвав с корнем бум, 
качели, горки. В «Теремке» 
сожгли веранду.

Потому и появилась ко
лючая проволока у ограды 
детских садиков «Солныш
ко» и «Чайка». Кстати, и 
колючую проволоку обреза
ли возле «Чайки». Разуме
ется, огораживание колючей 
проволокой — . далеко не 
лучший выход из положе
ния.

Почему детские сады так 
примагничивают подрост
ков? Не потому ли, что ря
дом с тем'же детским садом 
«Чебурашка» нет оборудо
ванных площадок во дво
рах домов по улице Комсо
мольской. Да и у осталь
ных тоже.

Заборы, колючая . прово
лока —  не меры, и не полу-, 
меры. Заборы ломают, про
волоку обрезают. И очевид
но так будет продолжаться,

если по-прежнему на прось
бы о помощи заведующих 
детскими садами активисты 
опорных пунктов будут раз
водить руками. Мол, а что 
мы можем? Можем! Д еж у
рят же. дружинники на тан
цах во Дворце культуры. 
Почему бы маршруты Дру
жин ие проложить.: и возле 
детских учреждений?.

Рябиновые
слезы

В красивом живем мыто- 
роде. Кто не любовался яр
ким 1 рябиновым убранством 
Ковдора в осеннюю пору!

Но подходят , ко мне ’ на 
улице старушки: «Александр 
Дмитриевич! Губят наши 
рябинки!» А что я могу от
ветить? Поймаю на горя
чем, пристыжу ребятню. 
Вроде поймут, покраснеют 
даже. Но когда прохбдишв 
улицей и видишь обломан
ные сучья, то думаешь: и- 
ужели - йИкто не мог оста
новить?

Даже в лесу хочется-не 
рвать рябину, а любоваться 
ею.; А туг -— город, да еше 
на севере.

Уже и «рацпредложения» 
наготове, чтобы жильцы до
мов, у которых растут эти 
деревья, осторожно обрыва
ли ’кйстл с ‘.ягодами, Так 
хоть ветки останется 'целы

и деревья не будут стра
дать. Но я не согласен. От 
такой краЬоты отказаться 
нельзя, на одном основании, 
что с несознательными не 
можем справиться. Нас же 
больше. А о птицах поду
мать? Сам видел как клююг 
они ягоды; зачем же мы, 
люди, их обижать будем?

Когда завожу разговор 
об этом, то многие недо
уменно разводят руками: 
что, мол, дружинникам кру
глосуточно дежурить? Да 
разве одних дружинников' 
это дело? Неужели мы дол
жны следить з.а порядком и 
отвечать за него, только ко
гда на руке красная повяз
ка?

А одна .мысль есть. Н а 
сколько известно, существу
ет в школах «Зеленый' пат
руль». Но почему-то он.за
являет о себе раз в году, 
когда надо спасать от бе. 
жалостной, рубки елочки 
под Новый год? А березка, 
осинка, рябинка разве ие их 
подопечные? Может быть, 
прочитав эти строки, ребята 
ие только пожалеют дерев
ца, но н другим не дадут 
их губить.

А. ГО ГЛ ЕВ , 
н а ч а л ь н и к ЖЭУ-1 
Ж К У  Ковдорского 
ГОКа.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
8 и 9 сентября — Танце

вальные вечера (20).
К И Н О:

8 сентября — «Синьор Ро
бинзон» (14, 16, 18).

9 сентября — «Поезд в 
.снегу» (12-30); «Синьор Ро
бинзон» (14, 16, 18).

11 сентября — «Комиссия 
по расследованию» (17, 19, 
21 ).

13 сентября — «Пыль 
под солнцем» (17, 19, 21).

14 сентября — «Шарик- 
зазнайка» (10 10).

А .
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8 и 9 сентября — «Версия 

полковника Зорина» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

10— 12 сентября — «Ви
новатый — Сирия» (10-го: 
14, 16, 18-15, 20, 22; ‘ I I  — 
12-го:' 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

13 сентября — «Офицеры» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

В- связи с началом работы 
детских киноклубов возмож
ны изменения в- расписании 
дневных сеансов. Следите за 
рекламой!

ЧУ
ВАШИ ЗАБОТЬ! — 

НАШИ ЗАБОТЫ
Мужская парикмахерская 

(ул. Слюдяная, 1) открыта 
с 7-00 до 21 часа, в воскре
сенье .— с 9 до 19 часов.
Выходной — понедельник.* * *

Сокращены сроки циитья 
верхней мужской одежды. 
Принимаются заказы на все 
виды мужской одежды.

В ателье комбината бы
тового обслуживания посту
пили новые ткани: драпы, 
костюмная (джинсовая), 
шелковые.

«f-
БЕЗ ОЧЕРЕДИ 

И БЕЗ ОГРАНИЧЕНИИ
Все предприятия общест

венного питания ОРСа Ков
дорского ГО Ка закупают 
ягоды.

Закупочные цены ja  1 ки
лограмм ягод: брусника — 
1 рубль ,50 копеек, клюква 
— 1 1 рубль 50 копеек, мо
рошка — 1 рубль' 30 копе
ек, черника—70 копеек, го
лубика — 60 копеек, ряби» 

обыкновенная — 60 ко
пеек.

Сдавшим (согласно у т 
вержденным нормам) грибы 
или ягоды будет предостав
лена возможность приобре
сти товары повышенного 
спроса. 1

За 150 кг брусники пре
доставляется возможность 
приобрести ковер большого 
размера, за 100 килограм
мов — малого размера, за 
80 килограммов — 5 метров 
ковровой дорожки.

Кроме этого, на сданную 
сумму можно купить хру
сталь, предоставляется воз
можность приобрести изде
лия из золота и меха, если 
сумма от сдачи ягод равна 
30 процентам их стоимости,

-ф-
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Кольскому спецавтоцент- 
ру срочно — инженер-тех
нолог (оклад 140 рублей), 
стропальщик (тариф %  руб
лей), водитель автопогруз
чика (тариф 103 рубля).

Рабочим выплачивается 
премия в размере 20 про
центов.

За справками обращать
ся по телефону'87-22.* * * *

Средней школе №  23 
срочно — уборщицы, гарде
робщицы, сантехники, сто
ляр.

Этот номер гг.зеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА  и В. С, 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
В. А. КОСТИНА, клише наре
зал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал 
па ротационной машине Ю 1! 
В ЕРШ И Н И Н . V
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